
第 1回千曲市景観審議会の概要 

 

１． 日時 平成２１年６月２３日（火）午後２時から４時 

 

２． 場所 更埴庁舎 ３階集団指導室 

 

３． 付議した案件 

  ・千曲市景観計画（案）について 

  ・姨捨地区の景観形成重点地区への指定について 

 

４． 出席委員 １２名 

市長・建設部長・建設課長・住宅係２名 

 

５． 欠席委員 

 佐々木 委員   馬場 委員   合津 委員 

 

６． 会議の顛末 

○ 開会 建設課長 

○ 市長 あいさつ 

○ 委嘱書交付 

○ 自己紹介 

○ 臨時議長選出 市長 

議事 

○会長の互選   関会長の選出 

○ 千曲市景観計画（案）について          挙手全員 原案のとおり承認 

○ 姨捨地区の景観形成重点地区への指定について   挙手全員 原案のとおり承認 

 

質疑応答の内容 

内堀委員 姨捨の重点地区内に、蛍の大量発生する場所は含まれていますか？ 

事務局  重点地区内に入っています。 

 

島田委員 重点地区の指定に先立って、地域住民の同意は得られていますか？ 

事務局  既に何回か地域説明会等を開催しています。また先頃、市の文化課と共同で  

地権者を集めて説明会を開催しました。土地改良区の同意が得られています。 

 

 



木村委員 姨捨棚田の文化的景観保存計画には、景観重点地区の指定が必要であるため 

地区の選定については、保存計画区域とほとんど一致しています。 

また、計画（案）では、もう少し広い面積の予定でしたが、今回 63.4 ヘクター

ルに縮小変更しています。 

 

藤居委員 エリアマップで水路付近のみが指定されていることは、何か意味があるのです

か？ 

木村委員 姨捨上流の水源からの幹線水路を含んだ位置付けをしています。 

 

島田委員 現在のところ、市内の重点指定地区は姨捨だけですか？ 

事務局  そのとおりです。それぞれの地区からの要望と地域住民の方々の合意が必要に

なります。 

 

越委員  千曲川の全流域について、景観地区の指定は特にないのですか？ 

事務局  現在のところはありません。 

 

島田委員 稲作中心の棚田で、ぶどう棚等の設置については規制できないものですか？ 

事務局  ぶどう棚等で一定規模以内であれば、規制はありません。 

     また、田畑の作付けについての規制もありません。 

木村委員 営農の継続が第一条件であり、耕作の放棄が一番景観を阻害します。 

 

越委員  姨捨地区の知名度がいまひとつ弱いのではないですか？ 

市で積極的に PR できないものか、またアピールの方法を検討してもらいたい。 

事務局  市で発行しているパンフレット等でも姨捨地区を全面に押し出しており、PR は

行っています。地元の方にもっと関心を持っていただくことが必要だと考えて

います。 

 

若林委員 市外、県外の人でも姨捨のとか更級のといった方が、市名そのものよりも知名

度が高い。また JR 東日本が篠ノ井駅と姨捨駅間で臨時の夜景ナイトトレイン 

姨捨号を出すなどの活動を行っています。観光協会との連携も考えてはいかが

ですか。 

事務局  市民の皆さんや当審議会のご意見をお伺いしながら、総合的に判断し検討して

まいります。 

 

 

 


